



Chers Amis du Jardin des Lotus

Vous le savez, chaque année, la mousson fait des ravages en Asie, et il semble qu'elle soit de plus en plus forte et de plus en plus longue, commençant plus tôt et finissant plus tard...



Paljor envoie parfois d'impressionnantes vidéos montrant les rivières himalayennes emportant tout sur leur passage, et l'on reste abasourdis par la violence des éléments.

Tous les ans les mêmes catastrophes semblent empirer .

S'il n'y a pas de rivière dans la région, tout autour de Phadamchen les glissements de terrain se multiplient et d'énormes rochers se détachent des montagnes et bloquent les routes : il faut alors des jours pour les dégager. La « chance » est que la zone est militaire, à cause de la frontière avec le Tibet, et l'armée met tout en œuvre pour qu'elle lui reste accessible.

### Au pensionnat

A la Pema Tsel Academy (PTA), entre école et pensionnat, les enfants que nous appelons « les lotus », suivent leur bonhomme de chemin, aussi paisiblement que possible, malgré les catastrophes dans les environs.

Tashi nous avait alertés dès 2019, au sujet de la petite cour entre le pensionnat et les sanitaires : en période de pluies diluviennes, elle devenait impraticable.

Un parrain, que nous remercions, avait financé ce toit l'année dernière, mais Paljor, débordé par les travaux de carrelage à la PTA et d'adduction d'eau à Zuluk, avait préféré attendre d'être plus disponible pour cette nouvelle structure.

Enfin c'est fait, depuis le 2 juin, également au-dessus du balcon entourant le pensionnat, et si cela assombrit un peu la cour, les enfants peuvent la traverser pour aller aux toilettes, sans être trempés.



Tous les « lotus » du pensionnat participent aux tâches quotidiennes. Le dimanche est consacré, à la lessive (qui a du mal à sécher quand il pleut), à l'épluchage des légumes, au ménage, à la grande toilette hebdomadaire, aux jeux, et la télé, activité favorite des enfants, est autorisée ce jour-là...



Courant juin, en plus de ses occupations de directrice du pensionnat et prof d'informatique à l'école, Tashi a eu de nombreuses paperasses à remplir pour le ministère de l'éducation, concernant tous les élèves et chaque enseignant. Pendant ce temps les enfants révisaient, sitôt le goûter avalé, pour les examens de mi-année qui ont eu lieu à partir du 26 juin. Tashi les bichonne particulièrement pendant les révisions, leur mijotant des repas plus élaborés et veillant à ce que le sommeil soit suffisant.



Après ces examens, comme tous les ans, le 6 juillet, les « lotus » ont fêté l'anniversaire du Dalai Lama. Outre les prières et lampes à beurre allumées pour sa longue vie, c'est l'occasion de s'habiller joliment, de chanter et danser.

Cette fois, Tashi a eu l'idée d'apprendre aux enfants une vieille danse... française qu'elle est allée chercher sur internet ! →



Si la mousson engendre régulièrement des pluies diluviennes, elles ne sont pas forcément quotidiennes, et alors la température s'élève. A Siliguri, au niveau de la mer, il fait couramment entre 45 et 50 degrés l'été, raison pour laquelle Paljor ne veut pas y aller en cette période. A Kalimpong, à 1500 m, il fait déjà moins chaud, mais à Rongli (2500 m) c'est très agréable et nous avons découvert avec ces photos, qu'il y a une piscine !

Tashi dit que depuis quelques années il y a des piscines privées dans l'Himalaya et le propriétaire de celle-ci est un ami de la famille de Munnu, prof amie de Tashi. Par conséquent, l'usage de la piscine leur est gratuit et seule la nourriture consommée sur place est payante : 150 roupies par personne (1,65 €)

Ce dimanche-là, pour la 1<sup>ère</sup> fois, Tashi et Munnu ont emmené les « lotus » à la piscine. Personne ne sait nager mais les bouées ont permis de bien s'amuser et tous sont rentrés enchantés de cette baignade inattendue.



### A Zuluk



Sous la pluie, et l'œil attentif de Paljor qui les surveille, les ouvriers envoyés par le gouvernement continuent les travaux d'adduction d'eau. C'est un peu loufoque comme situation mais ces travaux doivent être terminés fin août. Sinon ils ne seront pas payés a dit le ministère.

Donc Paljor veille, car il affirme qu'en Inde les ouvriers sont pires que des gamins, il faut être sur leur dos, sinon ils ne travaillent pas...

### Le Jardin des Lotus

C'est un peu le calme plat pour le JDL.

Le Comité des Fêtes de La Forêt le Roi nous a invités, ainsi que d'autres associations du village, à participer à **la brocante qui aura lieu le dimanche 10 septembre prochain.**

Nous y proposerons l'artisanat restant qui sera bradé, ainsi que des gâteaux maison, thé chaud du Sikkim et thé de Darjeeling. Si vous êtes de la région, si vous en avez envie, vous pourriez peut-être apporter des gâteaux à vendre...

Ne manquez pas les films envoyés par Tashi et Paljor.

Le dossier de photos et vidéos correspondant à cette lettre est intitulé « 131 juin juillet 2023 » :

[https://drive.google.com/drive/folders/1eK6tGOAaZMREHPiP\\_CjriyMK43KqpPOc?usp=sharing](https://drive.google.com/drive/folders/1eK6tGOAaZMREHPiP_CjriyMK43KqpPOc?usp=sharing)

Pour y accéder : clic droit sur ce lien, ou touche Ctrl + clic, ou copié-collé dans la barre de recherche de votre internet.

A bientôt.

Tashi Delek,

Le Jardin des Lotus



Le toit, entre cour et sanitaires au pensionnat.